
南附Ｘ竹中班聯交流 
2018 年 11 月 17 日（五） 

  今天，是大家期待已久

的出遊日，但我們並不是去

郊遊，是去與新竹高中班聯

會進行學權的交流。 

  得知我們要去交流的

當下，真的開心到無法用言

語形容，一方面是因為這是

非常榮幸且難得的機會，另

一方面是因為這是我們班

聯第一次一同出遊；雖然很

開心，但同時也很怕自己會

不會搞砸了這次的交流，畢

竟這是代表學校，攸關到南大附中的風評啊（我自己覺得啦），所以在交流前幾

天非常認真地搜尋有關學權的資料，心情既期待又緊張。 
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  經歷了三個多小時的

車程，抵達時已經是中午

了，進竹中後，我們在校

園內逛了許久，一開始我

覺得世界尷尬，因為很多

學生都注視著我們，我想，

他們應該對於我們是誰、

為甚麼來竹中感到很疑惑

吧哈哈！ 

  竹中校內真的非常乾

淨、建築物也超美，整體

感覺超棒的；除了覺得建

築物很美外，我也發現了這是一所很自由開放的高中！非常不可思議的是，明明

是中午吃飯、午休時間，大家卻可以在校園內做各種事，有的學生在操場上練田

徑、打籃球，有的則是在穿堂練舞，還看到有同學在吹奏樂器！與南附差蠻多的，

在南附，中午時間就是很有規律地抬餐桶、吃飯、睡覺，真的讓我感到驚訝！ 

 



  休息地差不多後，活動開始進

行了。 

  首先，竹中的佰捌學長開始了

他的演講，他分享了他個人經驗以

及竹中往年進行過的學權活動，並

讓我們分組進行了討論，討論的議

題不拘，我跟夜真靈以及兩位竹中

的高一儲幹一組，我們討論的議題

是「收取班聯會費」這個問題，我

們學校是利用每學期收一次的班聯

會費辦理整年的活動，但卻會遇到

金費不足、規劃…等多方面的問題；

在討論的過程中得知，竹中班聯是

不收取班聯會費的，他們是利用上一場活動所剩餘的資金來辦理下一場活動（就

是每辦理一次活動就向參與活動的學生們收一次費用），且他們有些活動是與外

校聯合辦理。我覺得呢，竹中這種方式還不錯，雖然沒辦法明確地規劃出會辦理

的所有活動，但卻能有效地利用資金，不會造成資金不足讓活動面臨到無法辦理、

導致學生感到權益受損的狀況！ 

  討論過程中，我們除了談到學生的權益外，也聊到了許多學生自治會都會面

臨到的問題，像是每間學校都會有的「黑特」！但我們也不能說什麼，畢竟活動

出差錯是我們的失誤，且每場活動不可能是完美無缺的，我們只能謹慎地處理每

個差錯，並從中獲得經驗，讓下一次的活動更好；除此之外，我們也聊到了台南

跟新竹的差別，最讓我印象深刻的是我們都覺得台南的小吃超多、新竹是美食沙

漠？ 
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  議題討論完後，竹中的學權長

上台報告了竹中的模擬公投，分享

了他與學權組儲幹們一同準備了

「模擬市長公投」的過程，蒐集台

中市市長候選人政見資料→親自進

行訪問（某位候選人甚至還為此訪

問開了直播）→整理資料→在校內

宣傳模擬公投→投票；這真的是一

個很不錯的活動，不僅能讓高中生

也關心台灣的政事，也能讓再過不

久就會成為公民的我們了解公投的

意義。 



  轉眼就到了放學時間，也是該說再見的時候了！ 

  這次的交流真的收穫滿滿，很

謝謝竹中這麼用心地策畫了這次

的交流活動，果然是新竹的第一志

願啊，演講讓我感到非常驚艷，讓

我不禁心裡ｏｓ：若是南附也能像

竹中一樣就更好了！也很謝謝這

次討論與我同組的竹中儲幹們，雖

然他們只是高一實習的幹部，但卻

非常厲害！（感覺比高二的我經驗

還豐富哈哈）讓我們在討論的過程

中進行的很順利，雖然我們一直偏

離主要議題哈哈哈哈。 
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  這次的交流對我這個沒見過什麼世面的人感到很值得，了解到之前不怎麼了

解的「學權」，原來身為高中生的我們、學生自治會的一員能做出這麼多事！ 

  為甚麼會有這麼榮幸的機會呢？這都要感謝我們美麗的指導老師—苡瑄組

長，謝謝她幫我們爭取到了這次的交流活動，辛苦的開車載我們從台南到新竹，

結束後又一個一個把我們送回家。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

合照！ 

 



小插曲！ 

 

 

 

 

與清大合照。 

抵達竹中前，我們途中經過了

清華大學！  
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 太耗腦力了，回程睡死的葉

真菱和沈銘宸。 
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沒事，只是湊個版面哈哈哈哈。 
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